

Lunes 07 de Junio del 2010

Última modificación 07.06.2010

El Financiero México está indefenso ante una posible recaída de EU Viridiana Mendoza Escamilla Las reservas acumuladas por el Banco de México podrían no ser suficientes para mitigar el impacto de una recaída en la economía de Estados Unidos. El último reporte de economía global de Bank of America Merrill Lynch señala que las probabilidades de ver una recesión en Estados Unidos en los próximos 12 meses van en aumento. Problemas fiscales en Hungría, un riesgo más para la economía Clara Zepeda Hurtado Las noticias en cuanto a la velocidad de la recuperación económica mundial y una serie de eventos negativos internacionales no ayudarán a pintar un panorama de fuerte expansión en los mercados financieros, como se planteó a principios del año. Analistas económicos sentenciaron que no sólo los problemas no han desaparecido, sino que se ha sumado una serie de eventos negativos al sentimiento del inversionista, tales como los nervios en relación con la deuda de varios países en Europa, los levantamientos sociales y la situación de algunos bancos. El euro se derrumba por debajo de 1.20 dólares (Clara Zepeda Hurtado) El tema de la deuda soberana de la zona euro volvió a concentrar la atención de los mercados este viernes. Las nuevas presiones surgieron después de que el vocero del primer ministro de Hungría, Viktor Orban, comentara que el gobierno anterior había ocultado algunas cifras y que la situación era peor de la que se imaginaba. Esto resultó tan similar al inicio del conflicto en Grecia que los mercados rápidamente volvieron a castigar el euro, que durante el viernes alcanzó nuevos mínimos en cuatro años sobre los 1.1959 dólares. El euro se desplomaba a su nivel más bajo en poco más de cuatro años y caía del nivel clave de 1.20, después que un decepcionante informe de empleo estadounidense se sumara al temor de que la crisis de deuda soberana de la zona euro se esté expandiendo a través de la región. Reparar el sistema financiero, prioridad del G-20 Marcela Ojeda Castilla Los ministros de Finanzas y gobernadores de los bancos centrales de las 20 economías más importantes del mundo (G-20) acordaron ejecutar medidas que aseguren la recuperación de la economía mundial, enfatizando la necesidad de seguir avanzando en la reparación financiera. En una reunión concluida el sábado en Busan, Corea, señalaron que deberá haber una mayor transparencia, mejores prácticas de gobierno corporativo y reducción del riesgo moral asociado a las instituciones financieras, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Mediante el informe semanal de su vocería, indicó que los miembros del G-20 también acordaron impulsar el fortalecimiento en la regulación y supervisión en todo el sector financiero, incluyendo a las agencias calificadoras y para todos los productos, tanto los más básicos como para los más sofisticados. Alertan de desaceleración en segundo semestre Clara Zepeda Hurtado De truncarse la recuperación económica de Estados Unidos, ante la ausencia de los estímulos fiscales y de la continuidad de la crisis financiera internacional, ahora enfocada a los elevados niveles de deuda, México empezaría a correr peligro en la segunda mitad del año. Tras una serie de acontecimientos negativos en las economías mundiales, se mantiene la percepción de que el crecimiento económico en el segundo semestre podría ser menos veloz, debido a la ausencia de estímulos fiscales y a la continuidad de problemas relacionados con elevados niveles de deuda. "El gran riesgo para México no residiría en un contagio brusco de los ajustes que se dan en los mercados financieros, sino que el freno en la economía estadounidense sea mayor y que repercuta en una expectativa de un crecimiento pobre Acumulación de reservas podría afectar la recuperación: Banxico Marcela Ojeda Castilla La estrategia generalizada de acumulación de reservas por parte de economías emergentes podría actuar contra la consolidación de la recuperación económica que se espera mediante el establecimiento de nuevos balances en la demanda global, alertó el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. Por eso, y para asegurar la reducción de los incentivos que hoy fomentan la acumulación de reservas como medida de prevención, refirió la necesidad de desarrollar opciones, como las líneas de crédito institucionales. Reconoció que si bien las Líneas de Crédito Flexible (LCF), como la que extendió a México el Fondo Monetario Internacional (FMI), han probado efectividad para contener los efectos nocivos de la perturbación de los mercados globales, podría ser mejorada. Última llamada para la reforma laboral Zenyazen Flores El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, admitió que el siguiente periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados será la "última llamada" para aprobar la iniciativa panista de reforma laboral, por lo que urgió a los distintos partidos a abocarse de inmediato a la elaboración de un solo diagnóstico. Para documentar la necesidad de modificar la Ley Federal del Trabajo (LFT) planteó que alrededor de 54 por ciento de la gente labora en la informalidad, sin prestaciones. "Por eso tenemos que pegarle a lo informal, porque eso significa más ingresos." Se han creado 445 mil 207 empleos en lo que va del año (Zenyazen Flores) En mayo, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) registró 63 mil 603 nuevos empleos, de los cuales 76.3 por ciento corresponden a trabajadores permanentes, indicó el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón. Con ello suman 445 mil 207 nuevos puestos en lo que va del año, de los cuales poco más de 60 por ciento los generaron pequeñas y medianas empresas en sectores como manufactura, construcción y servicios. El IMSS alcanzó así los 14 millones 326 mil 488 cotizantes, 3.2 por ciento más que al 31 de diciembre de 2009. Urge corregir desequilibrios en finanzas públicas: CEESP (I. Becerril) En México deben corregirse los desequilibrios de las finanzas públicas, antes de pensar en una mayor carga impositiva, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Para lograr unas finanzas públicas sanas y que los recursos sean suficientes, es indispensable revisar tanto el sistema tributario como la asignación del gasto. El organismo que dirige Luis Foncerrada subraya que de no acelerarse el paso en el consenso de reformas fiscales, se corre el riesgo de crecer a tasas reducidas en los próximos años. Aumentan 70% las exportaciones de México a Canadá Ivette Saldaña En el primer trimestre de 2010, México logró ser proveedor de 5.4 por ciento del total de las importaciones que realizó Canadá, una de las mejores cifras de la historia comercial entre los dos países. Guillermo Rishchynski, embajador de Canadá en México, dijo que las pérdidas que se tuvieron en 2009 en materia mercantil se recuperan al registrarse un incremento de 70 por ciento en las exportaciones de enero a marzo de 2010 a tasa anual, al pasar de 866 millones a mil 486 millones de dólares. Las ventas de la industria automotriz subieron 160 por ciento con respecto al año pasado, y las de equipo eléctrico aumentaron 40 por ciento. Desaceleración del comercio exterior en 2011 Arturo Robles Ante las expectativas de una reducción en la actividad comercial del país para 2011,

especialistas advierten que el sector real de la economía experimentará un comportamiento negativo en todas sus variables. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y otros organismos internacionales anticipan que en 2011 las exportaciones mexicanas crecerán en promedio 7.8 por ciento en términos anuales, aunque será casi 50 por ciento menor al 15 por ciento estimado para 2010. En igual situación se encontrarían las importaciones, que pasarían de un aumento de 15.9 por ciento en el presente año a 9 por ciento en 2011. Productos agroalimentarios diversifican mercados (Héctor A. Chávez Maya) En los últimos diez años se han diversificado las exportaciones de productos agroalimentarios, y tras la firma de acuerdos comerciales con la Unión Europea y Japón, la concentración de las ventas de México hacia Estados Unidos ha disminuido de 87 a 74 por ciento. Gabriel Padilla Maya, coordinador de Promoción a las Exportaciones de la Secretaría de Agricultura, añadió que de 1995 a 2000 México mostraba un crecimiento en sus ventas al exterior de 0.5 por ciento; sin embargo, de 2000 a 2009 tuvieron un avance de 10.5 por ciento. Esto es una muestra de que se requiere hacer una mayor promoción de productos certificados con el sello de México Calidad Suprema (MCS), que ha permitido que países de Europa y de otras partes del mundo volteen la mirada a nuestro sector agropecuario. Sin protección, la inversión mexicana en Bolivia Isabel Becerril / enviada MÉRIDA, Yuc., 6 de junio.- Aunque México y Bolivia mantienen sin cambios todos los términos en materia comercial, en lo que respecta a la inversión nuestro país queda desprotegido ante cualquier medida que tome el gobierno de Evo Morales contra empresas mexicanas, reconoció Beatriz Leycegui Gardoqui. Luego de la decisión del gobierno boliviano de dar fin al tratado de libre comercio (TLC) con nuestro país, la subsecretaría de Comercio Exterior de la SE advirtió: "Ya no tenemos un mecanismo de arbitraje internacional en caso de que haya violaciones en el trato a nuestros inversionistas para poder recurrir a tribunales especiales." Ahora, ambas naciones firmaron un Acuerdo de Complementación Económica (ACE), que entrará en vigor a partir de mañana (hoy 7 de junio). Fuga de cerebros, triste realidad de AL en ciencia y tecnología Marvella Colín La región enfrenta dificultades para atraer inversiones hacia sectores de alta tecnología. A más de dos décadas de que se liberaron los flujos de capitales directos en América Latina, persisten dificultades en la región para atraer inversiones hacia la alta tecnología e insertarse en los eslabones de elevado valor agregado, situación que tiende a obstaculizar un mayor desarrollo de la región. Actualmente tres cuartas parte de la Inversión Extranjera Directa (IED) que se dirige al sector productivo manufacturero sigue concentrada en actividades de intensidad tecnológica baja, con el 21 por ciento de los capitales, y media-baja con el 55 por ciento de los mismos. Por el contrario, las inversiones destinadas a sectores de alta tecnología sólo representan el 8.0 por ciento y la canalizada a proyectos de investigación y desarrollo sigue siendo escasa. Desplome en bolsas; economía de EU y crisis europea siguen influyendo Felipe Sánchez G. Otra vez surgieron las dudas sobre la recuperación de la economía en Estados Unidos, tras darse a conocer datos sobre la generación de empleo por debajo de lo previsto por los analistas. Pero, además, con el agravante de que en el ámbito internacional la crisis europea dio nuevas señales de que está lejos de concluir, esto al darse a conocer que Hungría podría entrar en una situación similar a la griega. De manera que los inversionistas salieron huyendo de los mercados accionarios y del euro, y se refugiaron en commodities como el oro y los bonos del Tesoro El Reforma Abre dólar a la baja; se vende en \$13.05 Ernesto Sarabia Ciudad de México (7 junio 2010).- En una sesión que no contará con catalizadores económicos, la mirada de los mercados se enfocará a los planes de ajuste de la principal economía de la zona euro, Alemania, así como la información sobre las finanzas públicas de otras naciones del viejo continente. En este contexto, el mercado de cambios en México inicia con un sesgo que favorece a la moneda nacional, tras perder en la jornada anterior, por el dato de empleo desfavorable en Estados Unidos y las presiones provenientes de Europa. Al menudeo, en ventanillas de Banamex, el dólar de Estados Unidos se compra en 12.65 y se vende en 13.05 unidades. De esta manera, el peso mexicano comienza la semana con un avance frente al dólar de 15 centavos en su cotización de venta. Anticipan impacto en metas laborales Verónica Gascón Ciudad de México (7 junio 2010).- La crisis del euro afectará al clima laboral en el País, por lo que es previsible que no se cumplan las expectativas oficiales sobre la creación de medio millón de empleos, anticiparon analistas. Jorge A. de Regil y Ricardo Castro, de la consultora Baker & McKenzie, advirtieron que la situación en Europa puede afectar a industrias como la de la transformación, y por ende los empleos perdidos en la crisis tardarán aun más en recuperarse. "Aunque nosotros estamos en la esfera del dólar, nos puede afectar el tema de Europa porque va a hacer que el dólar suba, eso facilita la exportación, pero todas las empresas de transformación que tienen que importar insumos les pega", externó A. de Regil en entrevista. Avanza empleo mal pagado Mónica Ramírez Ciudad de México (7 junio 2010).- En el primer trimestre del año, ocho entidades federativas registraron un incremento considerable de trabajadores en situación crítica de ocupación, según revelaron estadísticas de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). En ese periodo, Baja California Sur incrementó en 79.7 por ciento el empleo en condiciones vulnerables, seguido de Baja California, con 66.3 por ciento y el DF con 23.1 por ciento. Le siguieron Morelos con un aumento de 19.3 por ciento; Quintana Roo, 16.3 por ciento; Tamaulipas, con 15.7 por ciento; Coahuila, 12.9 por ciento, y Guanajuato, con 10.8 por ciento. Abren BMV con ganancia de 0.19% Ernesto Sarabia Ciudad de México (7 junio 2010).- Ante el anuncio de Hungría de que recortará su déficit fiscal y el plan de ajuste económico que se confecciona en Alemania, la principal economía de la zona euro, los mercados de valores abren con cifras diferenciadas en las diversas regiones del planeta. En Estados Unidos, tras el descalabro que sufrieron el viernes por la negativa información del mercado laboral, este lunes los mercados accionarios han empezado con números a favor, pero cuyas ganancias son marginales. El Dow Jones sube a 9 mil 942.86 puntos, lo que significa un aumento de 0.11 por ciento. Los índices Nasdaq y Standard & Poor's suben sus rendimientos en 0.08 y 0.02 por ciento a 2 mil 221.05 y mil 65.09 enteros. Cotiza crudo en dls. 71.40 en EU Londres, Gran Bretaña (7 junio 2010).- El petróleo revertía las caídas iniciales de casi 3 por ciento este lunes luego de un descenso debajo de la barrera psicológica de 70 dólares que atrajo a compradores atentos a valores de oportunidad. Pero el mercado seguía preocupado por la debilidad de la recuperación económica de Estados Unidos y las advertencias sobre la deuda húngara. El crudo referencial estadounidense llegó a desplomarse 2.8 por ciento, al mínimo de 69.51 dólares el barril en las operaciones de Asia, llevando las pérdidas acumuladas desde el jueves a más de 5 dólares. Desinflan alimentos su precio Verónica Martínez Ciudad de México (7

junio 2010).- Una mayor producción y altos inventarios de maíz, trigo y arroz han hecho que los precios internacionales de estos commodities caigan 20 por ciento promedio en el último año, según datos de la Secretaría de Agricultura. Por ejemplo, el 4 de junio del año pasado una tonelada de trigo se cotizaba en 233.4 dólares en el mercado mundial, y actualmente está en 161.2 dólares, una baja de 30 por ciento. En el caso del maíz, la caída es de 23.8 por ciento en el mismo periodo, y en arroz, de 15.4 por ciento. Preocupa Hungría a calificadoras Londres, Gran Bretaña (7 junio 2010).- Las advertencias de autoridades húngaras la semana pasada sobre una potencial moratoria de deuda soberana aumentaron las preguntas por la situación fiscal del país y podrían ser negativas para su calificación crediticia, dijeron este lunes agencias calificadoras. Moody's afirmó que los comentarios hechos por funcionarios del nuevo gobierno de centro-derecha, que sugirieron que el país estaba cerca de una crisis económica al estilo de Grecia, fueron incendiarios y llegaron en un momento delicado para los mercados globales. "Las declaraciones son negativas para el crédito, porque ellas renuevan la atención en la alta deuda pública y externa de Hungría, que, al amenazar con elevar las tasas de interés y bajar el tipo de cambio, pone en peligro la recuperación económica de Hungría", comentó el analista de Moody's Dietmar Hornung en el panorama semanal de crédito de la agencia. Preocupa a UE ritmo de caída del euro Luxembourg, Luxembourg (7 junio 2010).- El comisario europeo de Asuntos Económicos, Olli Rehn, se mostró más preocupado por la rapidez de la caída del euro, después de que la moneda única retrocediera este lunes por debajo de 1.19 dólares, por primera vez en más de 4 años. "Coincido con Jean-Claude Juncker (Primer Ministro luxemburgués), que lo que preocupa es más bien el ritmo (de caída) que el nivel", declaró Rehn a su llegada a una reunión de los 16 ministros de Finanzas de la Eurozona en Luxemburgo. Lanzan hoy Iniciativa México Sonia del Valle Ciudad de México (7 junio 2010).- Todo está listo para la presentación de Iniciativa México en le Ex Convento de San Hipólito desde donde se transmitirá en vivo, a través de las cadenas de televisión a todo el País. Iniciativa México es un llamado a la acción, se precisa en un comunicado difundido por los organizadores. "El corazón de este proyecto es una convocatoria dirigida a las personas, instituciones y organizaciones que han comenzado a transformar el país para que presenten sus proyectos de acción social o ecológica que ya están haciendo una diferencia positiva en su entorno", se señala en el documento. Iniciativa México, explica, es una convocatoria sin precedentes en un año histórico que busca rescatar al México dinámico y emprendedor, así como reconocer y exaltar los esfuerzos de las personas que con sus proyectos trabajan por un mejor país. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79850.html> México “nada” en crudo, pero no puede extraerlo Noe Cruz Serrano La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) sugirió que México prácticamente “nada” en petróleo. El organismo cuantificó, sobre una base de datos que Petróleos Mexicanos (Pemex) le proporcionó, un enorme volumen original de crudo de 278 mil 994 millones de barriles en 321 campos descubiertos durante los 72 años de vida de la industria petrolera. Esa cantidad es superior a las reservas probadas que reportó Arabia Saudita en 2009 o a las que registraron juntos Rusia, Libia, Nigeria, EU, China, Qatar, Brasil y Argelia en ese año. Sin embargo, de acuerdo con el estudio Factores de recuperación de aceite y gas en México, elaborado por la CNH y que presentó el pasado 4 de junio, con la tecnología que ha desarrollado Pemex en su historia ha logrado extraer 36 mil 849 millones de barriles, apenas 13.2% del total. Los restantes 242 mil 145 millones de barriles permanecen en el subsuelo porque no se pueden extraer con las tecnologías actuales y representan una oportunidad de negocio, de ahí que debe encontrarse la manera de sacar hasta la última gota posible de dichos campos, “antes de que sea demasiado tarde y que no haya forma de aumentar los factores de recuperación. México todavía está a tiempo”, según las recomendaciones del organismo regulador. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79865.html> SAT inicia auditorías por abuso de “outsourcing” José Manuel Arteaga / Enviado MONTERREY.— Una serie de “auditorías enérgicas” en contra de distribuidores de automóviles, cadenas hoteleras y empresas de la construcción que utilizaron esquemas de outsourcing para reducir el pago de contribuciones comenzará el Servicio de Administración Tributaria (SAT). “Ya vamos a empezar a auditar de una manera muy enérgica, ya no sólo a los despachos, sino a las empresas que compraron estos esquemas, sobre todo, empezaremos un programa fuerte en distribuidores de automóviles, el sector hotelero y construcción. Son los principales”, planteó Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, jefe del SAT. En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario informó que la evasión fiscal ocasionada por esquemas de outsourcing que hacen fraude a la ley alcanza los 10 mil millones de pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79860.html> El indicador adelantado reportó un avance de 1.6% El indicador adelantado correspondiente a marzo de este año, cuya función es la de anticipar la posible trayectoria de la economía mexicana, observó un crecimiento mensual de 1.6%, como resultado de la evolución positiva del sector manufacturero, del tipo de cambio real, del índice de la Bolsa Mexicana de Valores y el índice de volumen físico de la producción de la construcción. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79861.html> Euro cae ahora por Hungría Ricardo Jiménez La moneda europea con respecto al dólar estadounidense cayó en su peor nivel en lo que va de este año y acumula una depreciación de 16.37%, debido a la continuación del nerviosismo sobre los déficits fiscales de los países de la zona euro y que ahora le tocó a Hungría, donde existe el temor de que presente problemas con su déficit público. En ese contexto, la moneda europea alcanzó un precio de 1.1973 dólares por euro en las operaciones de este viernes, esto significó una devaluación de 1.84 centavos, equivalente a una depreciación de 1.51% y en la semana previa acumuló una pérdida de 2.40%. Los inversionistas, bajo esa óptica, decidieron deshacerse de sus posiciones en euros para refugiarse en monedas más seguras como el franco suizo y el yen, luego de que el Departamento del Trabajo estadounidense anunciara un dato de desempleo por debajo de las estimaciones de los analistas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79853.html> ¿Qué hacer en un país de pobres? José Luis de la Cruz Gallegos* Las 23 millones de personas que no tienen la capacidad económica para alimentarse de manera adecuada recuerdan que en México existe una realidad que reclama soluciones a problemas tan básicos como el de la subsistencia diaria. La crudeza de poder encontrar grupos de mexicanos que se encuentran en una situación de pobreza, que es equiparable a la que se vive en países denostados por este flagelo, constituye una prueba contundente de que los pendientes sociales y económicos acumulados en el país obligan a implementar programas y estrategias que atiendan algo tan

básico como el de garantizar el derecho a la alimentación que toda persona tiene. En este sentido parece que los 200 años de independencia, los 100 años de la gesta revolucionaria y los 10 años del fin del partido único no han sido suficientes para lograr entender que para garantizar la estabilidad de la nación es necesario atender aspectos urgentes e importantes como el de poder comer de manera adecuada. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79873.html> CEESP cuestiona pagar más impuestos Antes de pensar en una mayor carga impositiva se deben corregir los desequilibrios de las finanzas públicas, sostuvo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Expuso que para lograr unas finanzas públicas sanas y que los recursos sean suficientes, es indispensable revisar tanto el sistema tributario como la asignación del gasto. En su publicación semanal "Análisis económico ejecutivo", argumentó que de no acelerar el paso en el consenso de reformas fiscales, se corre el riesgo de crecer a tasas reducidas en los próximos años. (Notimex) El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/07/bolsas-europeas-caen-dudas-zona-euro> Bolsas europeas caen por dudas en zona euro LONDRES.- Las acciones europeas cayeron el lunes porque a los temores sobre la deuda de Hungría se sumaron dudas sobre la economía de la zona euro, mientras que los papeles de BP cedieron por una baja en la calificación e incógnitas sobre el impacto del derrame de crudo. El índice paneuropeo de acciones líderes FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con una baja de 1%, a 989.09 puntos, por debajo del máximo intradía de 1,000.50 unidades. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/07/bmv-opera-ganancias-cifras-actividad-industrial-aleman> BMV con ganancias por cifras de actividad industrial alemana La Bolsa mexicana opera a la alza y el IPC ganaba el lunes 0.24% tras un dato de actividad industrial en Alemania mayor al esperado, que calmaba temores respecto de la fragilidad económica europea. A las 9.08 hora local (1408 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se ubicaba en 31,064 puntos. Las acciones de la minera Grupo México, una de las mayores productoras de cobre del mundo, ganaban 1.14% a 29.40 pesos, luego de que policías federales tomaron el control de la mina Cananea, que había estado tomada por huelguistas desde hace casi tres años. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/06/politica-fiscal-permitio-mexico-enfrentar-crisis-cordero> Política fiscal permitió a México enfrentar crisis En el marco de la reunión del Grupo de los 20 (G-20), el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, destacó que la conducción responsable de la política fiscal ha permitido a México enfrentar la crisis económica desde una posición menos comprometida en relación con otros países. Durante la reunión de Ministros de Finanzas y Gobernadores de Bancos Centrales realizada en Busan, Corea, el funcionario federal dijo que esta política fiscal permitió también al país adentrarse relativamente rápido en el camino de la recuperación económica y el empleo. En el Informe Semanal de su Vicería, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) refiere que Cordero Arroyo participó en las discusiones sobre la estrategia de salida de la situación actual. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/07/alemania-presenta-plan-austeridad-financiera> Alemania presenta plan de austeridad financiera La coalición de la canciller alemana, Angela Merkel, acordó un plan de recortes al presupuesto y alzas tributarias que apunta a llevar el déficit estructural de la mayor economía de Europa dentro de los límites de la UE para el 2013 y a elevar su respaldo político. Las medidas, definidas como el mayor paquete de austeridad en Alemania desde la Segunda Guerra Mundial, permitirían ahorrar 11,100 millones de euros (13,250 millones de dólares) el próximo año y rebajar un déficit que superaría el 5.0% del Producto Interno Bruto (PIB) este año. Las autoridades estiman que el paquete permitiría ahorrar 17,100 millones de euros en el 2012, 25,700 millones en el 2013 y 32,400 millones al año siguiente, dijo Guido Westerwelle, presidente del partido Demócrata Libre (FDP), aliado de Merkel en la coalición de gobierno. Esto reduciría el déficit a menos del límite establecido por la Unión Europea (UE) de 3.0% del PIB. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/07/riesgos-europa-crean-incertidumbre-bbva> Riesgos en Europa crean incertidumbre: BBVA Pese a la recuperación de los países emergentes y de Estados Unidos, hay importantes elementos de incertidumbre en Europa que derivan de una mayor aversión al riesgo y de la fragilidad de su crecimiento, destacó hoy el español BBVA. En rueda de prensa, el jefe de Grupo BBVA, José Luis Escrivá, y el economista jefe de España y Europa de la institución, Rafael Doménech, presentaron el informe 'Situación España', en que pronosticaron que en el 2010 Europa tendrá un crecimiento de 0.7 por ciento. Esto contrasta con el crecimiento estimado para Estados Unidos, que es de 3.0; para América Latina, de 4.6%, y de Asia, de 5.8 por ciento. 'La economía global se encuentra ante dos fuerzas que se contraponen. Por un lado, los países emergentes que muestran una recuperación sólida y que se traduce en un dinamismo del comercio mundial', apuntó el informe. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/04/ministros-g20-buscaran-impulso-crecimiento-mundial> Ministros del G-20 buscarán impulso al crecimiento mundial Los ministros de Finanzas y los gobernadores de los bancos centrales del G20, que reúne a las grandes potencias industriales y emergentes, iniciaron en la ciudad surcoreana de Busán una reunión de dos días para evaluar la situación de la economía mundial y buscar un acuerdo sobre las reformas del sistema financiero. La mayoría de los participantes, los estados debían ante todo pensar en reducir su déficit y controlar el endeudamiento. Existe en el seno del G20 "una corriente mayoritaria para colocar la consolidación presupuestaria como prioridad número uno", dijo la ministra francesa de Economía, Christine Lagarde. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/06/06/pemex-necesita-alianzas-extranjero> Pemex necesita alianzas en el extranjero Pemex Refinación debería considerar formar asociaciones en refinerías con empresas privadas fuera del país, con el fin de garantizar el abasto de combustibles en el futuro a precios competitivos, porque construir una nueva refinería en el país no solucionará el problema. Rogelio Gasca Neri, consejero profesional de Pemex, comentó: "Es un tema mucho más amplio y, desde mi punto de vista, debe incluir la consideración de incluir activos como Deer Park o algo similar, o construir una planta o asociarse afuera (del país)"; Lo anterior debido a que, en opinión del funcionario, el tema de refinación en México "no es hacer una refinería aquí o allá, el tema es cómo vamos a resolver el problema o el abastecimiento de combustibles en los próximos 20 años de forma oportuna, eficiente y a precios competitivos. Ése es el gran tema y en ese gran tema entra la capacidad de refinación actual, la capacidad de refinación nueva, la capacidad de refinación en otros lados del mundo"; <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/06/06/cae-10-produccion-gas-cuenca-burgos> Cae 10% producción de gas de la Cuenca de Burgos Una caída del 10% registra actualmente la producción de gas del Activo Integral Burgos, ante

diversos hechos violentos que se registran en la entidad y en los municipios donde se cuenta con equipo de producción. Edgar Melhem Salinas, presidente de la Comisión de Diputados Federales de la Cuenca de Burgos señaló que tras la ola de incidentes violentos registrados en algunos municipios de los estados de Nuevo León y Tamaulipas, la producción del Activo Burgos registra esta baja de porcentaje. 'Estamos hablando de que la producción se ha visto mermada en un 10 o 15%, pero no vamos a esperar a que esta cifra sea mayor, al contrario, ya que parte de nuestro objetivo como Comisión es darle las herramientas al Activo Integral para que sea más competitivo y aumente la producción, en vez de que este disminuyendo', aseguró. <http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/06/07/alemania-pedidos-industriales-superan-expectativas> Alemania: Pedidos industriales superan expectativas Berlín.- Los pedidos industriales en Alemania aumentaron más de lo esperado en abril, lo que sugiere que un alza en la inversión se sumó a las señales de que la mayor economía de Europa se encamina a un crecimiento duradero. La demanda por bienes intermedios y de capital subieron 2.8% en el mes, dijo el Ministerio de Economía. Este incremento superó los pronósticos de un sondeo de Reuters a 39 economistas que apuntaban a un alza del 0.2 por ciento. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/07/index.php?section=economia&article=021n1eco> Antes que cobrar más impuestos, revisar el gasto público, pide IP Juan Carlos Miranda Antes de pensar en cobrar mayores impuestos, el gobierno federal debe revisar tanto el sistema tributario como la asignación del gasto público, manifestaron el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). La semana pasada, el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, Miguel Messmacher, planteó la necesidad de imponer mayores cargas tributarias para incrementar el gasto en infraestructura y lograr una tasa de crecimiento de entre 6 y 7 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/07/index.php?section=economia&article=022n2eco> Funcionario de eurozona frena temores de crisis en Hungría París, 7 de junio. El presidente del grupo de ministros de Finanzas de la eurozona, Jean-Claude Juncker, desestimó temores de que Hungría afronte una crisis de deuda similar a la de Grecia, y dijo que el actual nivel del euro no le preocupa. Los temores por una crisis de deuda en Hungría derrumbaron al euro a mínimos de cuatro años frente al dólar el viernes y reavivaron la inquietud ante la posibilidad de que más naciones del este de Europa revelen problemas financieros. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/07/index.php?section=sociedad&article=040n1soc> Contradicen diputados cifras del gobierno sobre el empleo Roberto Garduño El Centro de Estudios de las Finanzas de la Cámara de Diputados replicó el triunfalismo del gobierno federal en torno al incremento de las tasas de empleo en meses recientes, pues en un breve periodo la “fuerte demanda de los asalariados no podrá ser resuelta, con la afectación particularmente grave para los jóvenes, y muchas personas se verán obligadas a encontrar soluciones precarias y de corto plazo con bajos salarios y carentes de prestaciones.” El órgano legislativo, a través de la nota informativa El desafío demográfico de cara a la crisis laboral: situación del empleo en México, reconoce una baja en la tasa de desocupación, no obstante que las cifras de trabajadores del sector informal y la subocupación mantendrán su trayectoria ascendente. También prevé secuelas de la recesión a largo plazo en las trayectorias laborales de los trabajadores.